

二部地区活性化だより

# 野上川の風

発行  
二部地区活性化推進機構

編集  
総務部会

事務局

〒689-4233  
西伯郡伯耆町二部1562-1  
二部公民館内  
TEL・FAX 0859-62-7159



## ノルディック ウォーキング

春の農作業も一段落した6月23日（日）、健康スポーツ部会主催で健康ウォーキングを開催しました。

今回は、今までの健康ウォーキングの内容を見直し、ポールを使って歩行運動を行う「ノルディックウォーキング」を実施しました。

当日は約20名の参加があり、スタート前にノルディックウォーク指導員の福田さん（二部小学校教頭）からポールの扱い方や、歩行方法の指導を受けたあと二部公民館を出発しました。二部から福島、福吉を通り三部一区を折り返し、三部二区から二部公民館へ戻る約6kmのコースを二時間かけて歩きました。

健康スポーツ部会では今後も会員の体力作りと親睦を目指し、気軽に参加できる事業を実施していきます。次の機会はぜひ参加をお願いします。

## 役員名簿

会 長	藤田 常雄						
副 会 長	中田 英明	樋口 春子	野口 哲男				
監 事	影山千世子	其山 守美					
事務局 長	影山 孝宏						
書記 会 計	白根 史雄						
部 会 長	足澤 秀基	金田 宏	山本 芳史	住田 浩平	車 睦宏	忠田 延雄	
副 部 会 長	石田 励次	花田 学	中田 瑞穂	浅田 弘二	永井 欣也	仲田 稜子	
顧 問	住田 泰 田邊 公教						

総 務	足澤 秀基 石田 励次	
	其山 守美 奥田 憲男 遠藤 志穂 加藤 正純 金田 芳子	
産 業 振 興	金田 宏 花田 学	
	福島 久正 榎本 誠 梶間晋二郎 安達 公之 畑 嘉夫 奥田 清美 谷口 宏 池口 眞介 三島 透 大森 英一	
住みよい環境	山本 芳史 中田 瑞穂	
	福島加津枝 上嶋 當枝 中田美知子 西村 恭市 永井 實 影山 哲己 樋口 仁美 米原 靖彦 八橋 文敏 入江 直樹	
健康スポーツ	住田 浩平 浅田 弘二	
	田邊 泉 西村 勝 安達 浩子 影山真理子 西村 恵介 中田 京子 大森 隆治 奥田 剛 山口 代子 石田 真二	
ファンクラブ	車 睦宏 永井 欣也	
	伊澤 具孝 安田 収 樋口 榮 澤田 英巳 澤田 満 浅田 泰弘 吉川 明秀 影山千世子 村上 達子	
歴史ガイド	忠田 延雄 仲田 稜子	
	岡村 昌好 泉原 清美 藤田 常雄 山根 宏子 永井 欣也 金田 幸子 松原 悦子	

### オオキンケイギクの駆除

6月1日(土)住みよい環境部会主催のオオキンケイギクの駆除作業を実施しました。

オオキンケイギクは強健で冬季のグラウンドカバー効果が高く花枯れ姿が汚くないという理由で緑化のため道路の法面などに利用されていますが、一度定着すると、在来の野草を駆逐し、周りの景観を一変させる性質がありこれ以上の拡大を防ぐため「特定外来生物」に指定されています。

今年も黄色い花が県道沿いに咲いていますが、根絶やしにしなければ、在来の植物体系が乱される恐れがあり、二部地域の環境保全のため実施したものです。

この駆除作業は当初5月25日を予定していましたが、オオキンケイギクの花付きが悪く、他の植物との判別が難しいため1週間遅らせて実施しました。

当日は天候にも恵まれ、20名の参加をいただき40キログラムのオオキンケイギクを駆除しました。ご協力いただいた会員のみなさん大変お世話になりました。



## 令和元年度事業計画

平成31年4月17日、二部公民館で「平成31年度二部地区活性化推進機構委員総会」を開催し、活動の一層の充実を図る方針が決められました。

昨年度は、本機構が発足して20周年の節目の年にあたることから、創立20周年記念式典を開催しました。この中で、機構の設立から会長として機構の発展に尽力された住田泰さんに感謝状を贈呈できたことは、本機構にとっても大変悦ばしいことであります。

その他の事業では、悪天候のため中止した事業や、情報発信に十分な対応が出来なかった点など反省点もあり、新年度に向けて事業の一層の充実を図る決意をしました。

少子高齢化の進展、農地の荒廃問題など、取り組むべき二部地区の課題は多くあるとの認識から、引き続き事業内容の点検を進めながら活性化にむけた取り組みを推進していきます。住民のみなさんのご理解ご協力、ご参加をお願いします。

**<部会別事業計画>**

1. 総務部会
  - ア 会報の発行
  - イ 視察研修および視察受け入れ
  - ウ 間賀の滝・鎌倉山活用方法の検討(検討委員会の設置)
2. 産業振興部会
  - ア 農産物等の栽培支援
  - イ 農産物等の集荷支援
  - ウ ふるさと小包便販売
  - エ 盆花等の販売イベント開催
3. 住みよい環境部会
  - ア 道路河川の斉清掃  
(不法投棄防止看板の巡視維持含む)
  - イ 外来種の駆除
  - ウ 花壇・菊づくり支援(菊花展開催)
  - エ 高齢者・障がい者への活動支援
  - オ 友愛訪問の実施
4. 健康スポーツ部会
  - ア 健康ウォーキング・カローリング・グランドゴルフの実施
  - イ 町民運動会二部地区大会への協力
5. ファンクラブ部会
  - ア 世代間交流事業
  - イ 河崎地区との交流事業
  - ウ 他団体との交流・連携事業
6. 歴史ガイド部会
  - ア 歴史講演会の開催
  - イ 二部小学校授業支援
  - ウ 間地峠道の管理
  - エ 出雲街道・富田街道の踏査
  - オ 視察の受け入れ(歴史関係)
  - カ 歴史に関する他団体との交流

収入総額 768,260円  
支出総額 656,506円  
差し引き 111,754円  
(令和元年度に繰越)

### 平成30年度収支決算書

収入総額	768,260円
支出総額	656,506円
差し引き	111,754円
(令和元年度に繰越)	

### 令和元年度収支予算書

収入総額	680,000円
支出総額	680,000円
差し引き	0円

#### 収入の部 円

科目	決算額	摘要
会 費	169,500	339世帯×500円
補助金・交付金	389,000	県補助金 99,000円 町補助金等 290,000円
繰 越 金	189,759	
雑 収 入	20,001	利息・視察研修資料代等
合 計	768,260	

#### 収入の部 円

科目	予算額	摘要
会 費	170,000	340世帯×500円
補助金・交付金	390,000	県補助金 100,000円 町補助金等 290,000円
繰 越 金	111,754	
雑 収 入	8,246	利息・視察研修資料代等
合 計	680,000	

#### 支出の部 円

科目	決算額	摘要
事 業 費	577,709	総務部会 244,515円
		産業振興部会 138,826円
		住みよい環境部会 86,635円
		健康スポーツ部会 37,996円
		ファンクラブ部会 42,669円
		歴史ガイド部会 27,068円
事務局 費	78,797	事務消耗品等
雑 費	0	
予 備 費	0	
合 計	656,506	

#### 支出の部 円

科目	予算額	摘要
事 業 費	576,000	総務部会 126,000円
		産業振興部会 130,000円
		住みよい環境部会 115,000円
		健康スポーツ部会 45,000円
		ファンクラブ部会 80,000円
		歴史ガイド部会 80,000円
事務局 費	80,000	事務消耗品等
雑 費	2,000	
予 備 費	22,000	
合 計	680,000	

## おもてなし弁当に込めた思い

二部地域におひとり暮らしで暮らしておられる、80歳以上の人を対象に、6月15日（土）に住みよい環境部会でお弁当を作り対象者に配布しました。

二部地区では、互助、共助の必要な集落内のコミュニケーションは確立されているとは言え、高齢者のひとり暮らしでは、それですべての悩みが解消されているとは限りません。

ひとりひとりが地域とのつながりを感じ、快適な生活環境で安心して過ごしていただけるよう実施したものです。

当機構で把握している80歳以上の独居世帯は30件ですが、まだまだ元気で活躍している世帯も多くあります。



当日は、12名の女性会員を中心に、栄養バランスを考えたお弁当を作り、その他の部会員で該当者のお宅へ配達しました。配布したお弁当は20食お弁当を受け取られたみなさんから感謝の言葉を寄せていただきました。この喜びの聲がおもてなしの意欲を一層高める結果となりました。

## タケノコや野菜等の出荷

産業部会では所得の向上を図るため、朝採れタケノコの集出荷を行っています。タケノコは、国産品の流通需要が見込めるため、(株)まつした食品の協力を得て出荷しています。

4月中旬から部会を中心に出荷希望農家等を募り、出荷準備態勢を整えました。

今年は、4月25日から5月2日までの月・木曜日に集荷し、317kgのタケノコを出荷することができました。

また、今年も5月27日から野菜などを東亜青果に出荷しています。扱う野菜品目に特に制限はありません。市場に出荷が困難な野菜などについても、皆さんのご希望、ご意見を取り上げ集荷業者さんに相談を持ちかけ発展させていきたいと思っています。



## 間地峠の除草作業

6月10日（月）歴史ガイド部会員や間地集落の有志の方12名で、間地峠で峠道の管理作業を実施しました。

この作業は二部地域と根雨宿の歴史視察研修受け入れを念頭に、出雲街道の歴史発見と二部地区に関心を持つていただくため、視察されるみなさんの安全と地域のイメージアップを図る目的で実施した事業です。

二部地域に残る史跡を守り、地域の融和や元気を発信し、二部地区活性化推進機構の魅力を高めるため、今後も取り組んでいきます。

## 盆花販売イベント

8月11日（日）、二部公民館駐車場で産業振興部会主催の盆花販売イベントを開催しました。

お盆が近づくと、お墓の花は自前のものだけでなく、購入される場面も見られ、二部地域のみなさんも不足する盆花を地域外に求め、出かけなければならぬ状況もあります。

その不便さを解消できないかと、毎年販売イベントを実施しています。

朝7時からの販売開始から、たくさんの方に購入いただきました。ご利用いただいたみなさんありがとうございました。